
Prot. N° 01/BI/23
Curia Generalizia

BULLETIN D'INFORMATION - N° 199

Demande à tout l'Ordre : Sainte Messe pour le repos éternel du Pape Benoît XVI

Au nom de tous les membres de l'Ordre, l'Abbé Général a adressé nos condoléances au Pape François et l'assurance de nos prières pour notre bien-aimé Pape émérite Benoît XVI. Dans sa lettre, il fait référence aux paroles de Benoît XVI à l'occasion de la canonisation de Raphaël Arnaiz Baron, le 11 octobre 2009 :

"Qui se donne pour que ses frères et sœurs de la Trappe et les centres monastiques continuent à être le phare qui permet de découvrir le désir intime de Dieu qu'il a placé dans tout cœur humain."

Nous demandons à toutes nos communautés de célébrer l'Eucharistie le 5 janvier pour le repos éternel du Pape émérite Benoît XVI.



Bricquebec

Le Chapitre Général de septembre 2022 a voté (vote 43) pour demander au Saint-Siège de mettre fin au régime de Commissaire Apostolique à Bricquebec, et Dom Bernard Duymontz, Commissaire Apostolique de Bricquebec depuis novembre 2017, a présenté sa démission au Saint-Siège. Le 13 décembre 2022, le Saint-Siège a accepté la démission de Dom Bernard comme Commissaire Pontifical et a rendu Bricquebec aux structures de l'Ordre.

Le 2 janvier 2022, Dom Pierre-André Burton, abbé de Citeaux et Père Immédiat de Bricquebec (voir vote 44 du Chapitre Général, sept 2022), a nommé le même **Dom Bernard Duymontz** comme Supérieur *ad nutum* de Bricquebec.

Nsugbe

Le 15 janvier 2023, le Prieuré Simple de **Nsugbe**, dans le diocèse d'Onitsha (Nigéria) a été érigé en Abbaye, conformément à la décision du Chapitre Général d'Assise 2022, deuxième partie.

Le 16 janvier 2023, **Père Marius Okoye** a été élu premier Abbé de la communauté pour un mandat six ans.

Dom Marius est né en 1963 à Akpo Anambra (Nigéria), il est entré à Nsugbe en 1990, a fait profession solennelle en 2000 et a été ordonné prêtre en 2018.

Newsletter Formation

La Newsletter n°33 du Secrétaire Centrale à la Formation peut être téléchargée sur la page « Newsletter » de la rubrique « Formation » :

[Formation/Newsletter](#)

Nouvelles de Sept-Fons

Par un décret du 17 janvier 2023, le Saint-Siège a nommé **Dom Guillaume Jedrzejczak**, Commissaire Monastique de Latroun, comme *Superior ad nutum Sanctae Sedis* de la communauté de Sept-Fons avec la tâche de préparer la communauté à une future élection. Il y aura une Commission d'aide composée des deux précédents Assistants Pontificaux, Dom Jean-Charles Nault osb et Mgr. Erik Varden ocsb, Dom Pierre-André, abbé de Citeaux et Père Immédiat et une abbesse de notre Ordre.

Caldey

Le 20 janvier 2023, Dom Daniel Van Santvoort, a complété son quatrième mandat abbatial de Caldey (Diocèse de Menevia, Grande-Bretagne).

Le 21 janvier 2023, Dom Damien Debaisieux, Abbé de Notre-Dame de Scourmont et Père Immédiat de l'Abbaye de Caldey, a nommé le **Père Jan Rossey** Supérieur *ad nutum* de l'Abbaye de Caldey.

Dom Jan est né en 1957 à Nieuwpoort (Belgique). Il est entré à Caldey en 2009, a fait sa profession solennelle en 2014 et a été ordonné prêtre en 1982. Au moment de sa nomination, il était maître des jeunes profès de la communauté.

Mont des Cats

Le 25 janvier 2023, la Communauté du Mont des Cats (archidiocèse de Lille, France) a élu comme Abbé, pour un mandat à durée non déterminée, **Dom Bernard-Marie van Caloen**.

Dom Bernard-Marie est né en 1953 à Loppem (Belgique). Il est entré à l'Abbaye Sainte-Marie-du-Mont en 1978, a fait profession solennelle en 1986 et a été ordonné prêtre en 2000. Au moment de son élection, il était Supérieur *ad nutum* de la communauté.

Tulebras

Le 25 janvier 2023, au terme du mandat abbatial de Mère María Victoria Sanz Chozas, la communauté de Tulebras (archidiocèse de Pamplona, Espagne) a élu comme abbesse **Mère Pilar Germán Rojas** pour un mandat de six ans.

Mère Pilar est née en 1966 à Zaragoza (Espagne), elle est entrée à Tulebras en 1994 et a fait profession solennelle en 2000. Elle a été abbesse de la communauté de 2011 à 2017 et est actuellement Commissaire Pontificale d'Alloz.

Nouvelles de Mokoto

La **communauté du Mokoto** (R.D. Congo) et la population voisine sont récemment touchées par les bombes depuis la reprise des hostilités entre le gouvernement et les rebelles du M23. La population se vide de la ville de Kitchanga, à 15 km du monastère. Et le monastère commence à accueillir les déplacés qui fuient le combat. La communauté est déjà enclavée. Il n'y a pas d'accès à la route qui mène vers Goma, la grande ville de la région.

Nous demandons à toutes les communautés de l'Ordre de se souvenir, tout particulièrement dans leurs prières, des frères de Mokoto et de la population qui souffre depuis tant d'années de la violence récurrente.

Tenshien

Mère Cecilia Aoki, Abbessse de N.-D. des Anges (Diocèse de Sapporo, Japon) depuis 2000, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée.

Le 27 janvier 2023, la communauté des Tenshien a élu comme abbesse, **Sœur Johanna Abe Makiko** pour un mandat de six ans.

Mère Johanna est en 1969 à Tokyo (Japon), elle est entrée à Tenshien en 1998 et a fait profession solennelle en 2004. Au moment de son élection, elle était maîtresse des novices.

Syrie

Un terrible tremblement de terre en Turquie et en Syrie a tué des milliers de personnes et de très nombreuses autres sont blessées ou sans abri. Les sœurs de Fons Pacis ont ressenti la secousse au monastère, ce qui était effrayant, mais elles ne sont pas blessées et le bâtiment n'a pas été sérieusement endommagé. Elles accueillent deux familles sans abri. M. Marta Luisa demande nos prières pour la situation désastreuse dans le pays.

Bamenda

Dom Timothy Kelly, Commissaire Pontifical de Bamenda depuis 2013, a présenté sa démission au Saint-Siège, et le 25 novembre 2022 le Saint-Siège l'a acceptée. Le Chapitre Général de septembre 2022 a voté (vote 116) pour demander au Saint-Siège de mettre fin au régime de Commissaire Apostolique à Bamenda, et le 27 janvier 2023 le Saint-Siège a accepté la requête et a rendu Bamenda aux structures de l'Ordre.

Le 4 février 2023, Dom John Bosco Kamali, abbé de Victoria et Père Immédiat délégué de Bamenda, a nommé **Père Bonaventure Ogonna**, moine de Awum, comme Supérieur *ad nutum* de Bamenda.

Dom Bonaventure est né en 1954 à Ihitenansa (Nigéria), il est entré à Awum en 1981, a fait profession solennelle en 1988 et a été ordonné prêtre en 1994. Jusqu'à récemment, il était maître des novices à Awum.

Phare

Le 3 mars 2023, le mandat de Dom Aloysius Yokouchi Hiroshi comme abbé de Phare (diocèse de Sapporo, Japon) ayant pris fin, Dom Steele Hartman, Abbé de Tarrawarra et Père Immédiat de Phare, a nommé le **Père Franciscus Yoshimoto Kunihiko** Supérieur *ad nutum* de Phare.

Dom Franciscus est né en 1958 à Kita-Kyushu (Japon). Il est entré à Oita en 1988, a fait sa profession solennelle en 1993 et a été ordonné prêtre en 2006. Il a été abbé de la communauté de Phare de 2009 à 2015.

Mokoto

Suite aux dernières informations concernant le trouble provoqué par la Rébellion M23 régnant autour de la communauté de Mokoto (RD Congo), la situation s'est dégradée depuis quelques jours. La communauté se trouve à présent dans la zone occupée par la Rébellion, sous l'influence des affrontements et des combats.

Dès lors, il leur est difficile d'avoir accès à la route principale. La Rébellion a ouvert un petit couloir que la population peut emprunter au moyen de motos ou à pied.

Les déplacés de guerre, environ deux mille personnes, ont trouvé refuge auprès de la communauté.

Merci de continuer à porter dans vos prières la communauté de Mokoto et la population qui souffre continuellement de la violence.

Klaarland

Le 20 mars 2023, **Mère Rebekka Willekes** a complété son deuxième mandat de six ans comme Prieure de Klaarland (diocèse de Hasselt, Belgique). Le même jour, elle a été réélue Prieure titulaire de la communauté pour un nouveau mandat de six ans.

Arévalo

Mère Esther Muñoz Martín, abbesse d'Arévalo (Diocèse d'Ávila, Espagne) depuis 1994, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général, qui l'a acceptée avec le consentement de son Conseil. La démission est devenue effective le 1^{er} mai 2023.

Le même jour, Dom Roberto de la Iglesia, abbé de Cardeña et Père Immédiat d'Arévalo, a nommé **Mère Esther** supérieure *ad nutum* de la communauté.

Engelszell

Dom Hubert Bony, *superior ad nutum* d'Engelszell (Autriche) depuis 2017, a présenté sa démission, qui a été acceptée par le Père Immédiat, Dom Dominique-Marie Schoch, abbé d'Oelenberg, le 9 mai 2023.

Le même jour, l'Abbé Général, avec le consentement de son Conseil, à la demande du Père Immédiat, conformément au *Statut de l'Accompagnement des Communautés Fragiles* (10 et 16) a suspendu l'exercice de l'autonomie de la communauté d'Engelszell et autorisé le Père Immédiat à nommer un commissaire monastique.

Le même jour, Dom Dominique-Marie Schoch, abbé d'Oelenberg et Père Immédiat d'Engelszell, a nommé **Dom Samuel Lauras**, abbé de Nový Dvůr (République tchèque), comme commissaire monastique de l'Abbaye d'Engelszell.

Tre Fontane

Le jeudi soir 11 mai, le Pape Tawadros II de l'Église copte orthodoxe d'Égypte, a visité notre monastère de Tre Fontane par désir personnel de prier sur le lieu du martyr de saint Paul, dans le cadre de sa visite officielle au Pape François pour célébrer la Journée de l'Amitié Copte-Catholique.

Cette visite vise à commémorer le 50e anniversaire d'un accord christologique historique entre Paul VI et le Pape Shenoudha III, mettant fin à une controverse théologique vieille de 1 500 ans.

Plus tôt dans la journée, le Pape François a reçu une relique des 21 martyrs coptes sur la plage de Libye et a annoncé qu'ils "*seront inclus dans le martyrologe romain en signe de la communion spirituelle qui unit nos deux Églises*".

Engelszell

Au cours des derniers mois, la situation de fragilité de la communauté d'Engelszell (Autriche) s'est considérablement détériorée. Malgré les efforts de toutes les personnes concernées – les frères d'Engelszell, le Père Immédiat (Dom Dominique-Marie Schoch d'Oelenberg), le commissaire monastique (Dom Samuel Lauras de Novy Dvur), et la Commission pour l'avenir – il est jugé impossible que la communauté se relève de cette situation, et qu'elle doit être fermée (cf. Cst 67.2). L'Abbé Général a suivi la situation de près ; il s'est rendu à Engelszell en avril et a assisté à une réunion de la Commission pour l'avenir.

Suivant le processus décrit dans le *Statut sur l'accompagnement des communautés fragiles et la suppression d'un monastère*, le 15 mai 2023, l'Abbé général et son Conseil, au nom du Chapitre général, ont voté la suppression de la communauté d'Engelszell.

Le même jour, l'Abbé Général et son Conseil ont nommé une Commission de fermeture pour mettre en œuvre le processus de suppression, sous la présidence de Dom Samuel Lauras, commissaire monastique.

Merci de prier pour les frères d'Engelszell en cette triste période.

Vico

Le 31 mai 2023, **Mère Isabel Rivero Navarro** a complété son troisième mandat de six ans comme Abbessse de Vico (diocèse de Calahorra y La Calzada-Logroño, Espagne). Le même jour, elle a été réélue Abbessse de la communauté pour un mandat à durée non déterminée.

Sept-Fons

Le 17 janvier 2023, le Saint-Siège a nommé Dom Guillaume Jedrzejczak *Supérieur ad nutum Sanctae Sedis* de Sept-Fons. Le 6 juin 2023, le Saint-Siège a mis fin au mandat de Dom Guillaume et a rendu Sept-Fons aux structures de l'Ordre.

L'abbé général a visité à Sept-Fons du 3 au 8 juin pour présider une élection abbatiale prévue. Cependant, après avoir entendu les frères, il a jugé que le bien de la communauté requiert que le régime de *supérieur ad nutum* continue. Ayant d'abord informé le Saint-Siège, il a ensuite informé le Père Immédiat, Dom Pierre-André Burton de Cîteaux, et lui a donné la permission de nommer un *supérieur ad nutum*. Compte tenu de la complexité de la situation, Dom Pierre-André a délégué son pouvoir de la nomination d'un supérieur ad nutum à l'Abbé Général.

Ainsi, le 7 juin 2023, l'Abbé Général a nommé le même **Dom Guillaume Jedrzejczak** comme *supérieur ad nutum* de Sept-Fons conformément à nos Constitutions.

Laval

Mère Myriam Fontaine, Abbessse de N.-D. de La Coudre (Diocèse de Laval, France) depuis 1995, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée.

Le 15 juin 2023, la communauté de La Coudre a élu comme abbessse, **Sœur Béatrice Branchereau** pour un mandat de six ans.

Mère Béatrice est en 1965 à Ancenis (France), elle est entrée à La Coudre en 1994 et a fait profession solennelle en 1999. Au moment de son élection, elle était maîtresse des novices.

Quelques modifications :

▪ Adresse postale de la communauté d'Echourgnac

Abbaye Notre Dame de Bonne Espérance
435 route de Bonne Espérance
24410 Echourgnac
FRANCE

▪ Adresse postale de la communauté de Cîteaux

Abbaye Notre Dame de Cîteaux
CS 40046
21700 Saint Nicolas-lès-Cîteaux
FRANCE

▪ Changement du nom officiel de la communauté d'Huambo en Soke
